

## **Introduction**

La reprise des travaux de construction du dispensaire implanté dans le domaine de l'orphelinat le Centre Notre-Dame du Refuge de Komiguéa a été possible grâce à l'aide substantielle financière de **4000 euros** reçu de l'**Association Nicopeia** et d'autres institutions sans oublier le secours de l'économat diocésain. Cette somme a permis essentiellement à la charpente et à la toiture du bâtiment. En voici les détails

### **1- les différents travaux réalisés avec les 4000 euros**

A la reprise des travaux, entre février et juin 2017, il y a eu de grandes retouches de maçonnerie avant la couverture. Les murs ont été rajustés par endroit, le chaînage réalisé là où le besoin se faisait sentir et des piliers de support ont été construits comme il se devait. Les travaux de maçonnerie ont été suivis par les activités de la charpenterie. En effet, après l'acquisition du matériel, les charpentiers se sont mis à la tâche. Après une dizaine de jours de labeur, le bâtiment du dispensaire a été couvert.

A l'étape actuelle du bâtiment du dispensaire, l'espoir est né dans les cœurs. Car il est clair que ses murs ne sont plus voués à la ruine. Après la toiture, les portes et les cadres des nacots ont été fixés, le crépissage de l'extérieur réalisé et le cadre du plafond terminé.



Photo 1: le cadre des nacots fixé



Photo 2: crépissage et fixation des claustrâts



photo 3 : niveau actuel

## **2- L'importance de ce dispensaire**

### **- Pour les enfants de Notre-Dame du Refuge (CNDR)**

Komiguéa est un village qui a déjà une forte densité démographique. Il compte un peu plus de 4000 habitants. En général, c'est toute cette population qui est bénéficiaire du dispensaire en construction. Mais plus particulièrement, son implantation est d'une utilité encore plus cruciale pour les enfants du CNDR. En effet, l'absence d'un dispensaire à Komiguéa engendre l'envoi des enfants malades à l'hôpital de Boko ou dans les centres de santé de Parakou éloignés de leur domicile. Toute chose qui ne facilite pas le bon suivi de ces enfants et occasionnent des pertes de temps, une dispersion d'énergie avec pour conséquence l'aggravation des maladies et parfois des pertes en vies humaines. La construction de ce dispensaire est alors un acte salvateur en faveur de ces êtres innocents.



photo 1 les enfants du Centre Notre-Dame du Refuge (CNDR)



Photo 2: les enfants du CNDR jouant au football

- **Pour le sanctuaire**

Par ailleurs, le Sanctuaire Notre-Dame de Komiguela, Reine des Familles, est environ à 700 mètre du Centre Notre-Dame du Refuge où se réalise le présent projet de construction du dispensaire. En effet, d'une superficie de 10 ha, gracieusement offerts par la population et les autorités locales, majoritairement musulmanes et animistes, le site du sanctuaire se situe dans le village de komiguéa. Ce lieu est destiné à rassembler les familles, à faire converger les fils et les filles du Borgou et d'ailleurs vers l'Unique Sauveur Jésus Christ par sa Mère, la Vierge Marie qui prend désormais les couleurs locales.



*Photo 3: Statue de Notre-Dame de Komiguela Reine des familles*

Ce sanctuaire vient donc combler un vide en matière de piété populaire ou de pastorale d'ensemble et de dévotion à la Vierge Marie tout en s'inscrivant dans la logique de la nouvelle évangélisation

L'inédite célébration eucharistique du **Jubilé des 70 ans** d'Évangélisation du Borgou, le Dimanche 07 Décembre 2014, a été l'événement fondateur du sanctuaire Notre Dame de Komiguéa. Depuis lors, ce haut lieu marial draine de plus en plus des marées de pèlerins. De grands rassemblements d'hommes, de femmes, de jeunes et d'enfants se multiplient. Le 10 janvier de chaque année est consacré au pèlerinage diocésain. Depuis l'érection de la grande statue de Notre-Dame de Komiguéa, Reine des Familles le 9 janvier 2017, pèlerinages et visites individuels ou en petits groupes meublent le quotidien du site marial. Lieu par excellence de silence, de recueillement, de méditation et de prière, on note le passage des chorales, mouvements et associations de prières, des communautés sacerdotales et religieuses, des enfants, des jeunes et des couples de l'archidiocèse et même d'ailleurs, suivant la demande exprimée. *Confessions, messes, chemins de croix, adorations, rosaires, retraites, récollections, enseignements et toutes dévotions mariales canoniques* sont autant de soifs spirituelles qui y sont étanchées. C'est vraiment un sanctuaire de l'affluence humaine. En voici quelques images :



photo 13: célébration Eucharistique avec Mgr Pascal N'KOUE lors d'un pèlerinage au sanctuaire de komiguéa





*photo 13 et 14: pèlerinage des enfants édition 2018*

Comme l'on peut le constater, l'importance du dispensaire en construction au Centre Notre-Dame du Refuge pour le Sanctuaire Notre-Dame de Komiguéa n'est plus à démontrer. Car pendant les pèlerinages et les grands rassemblements qui sont devenus fréquents, les crises de santé ne manquent pas. En de pareilles circonstances, ce sont des services de santé lointains que nous sollicitons et qui répondent avec beaucoup de difficultés. Ainsi, le dispensaire en construction au CNDR est soulagera les souffrances des pèlerins du sanctuaire.

- **Pour le collège bilingue.**

Ce dispensaire offrira également ses soins aux élèves du collège bilingue catholique en construction. En effet, sur le domaine du centre Notre-Dame du Refuge, l'archidiocèse met en place un collège catholique qui ouvrira ses portes en octobre prochain. Plusieurs centaines d'apprenants y sont attendus.



Photo 15 : collège catholique en construction

### **Conclusion**

Le projet de construction de ce dispensaire répond à un besoin réel et urgent dans le village de Komiguéa, pour les enfants du Centre Notre-Dame du Refuge, pour le Sanctuaire Marial et pour le Collège catholique. Avec les **4000**

**Euros** déjà reçus de l'ASSOCIAZIONE NICOPEJA ONLUS, nous avons pu achever l'érection du mur du bâtiment. La charpente et la toiture ont été réalisées comme promis dans la facture pro forma. La poursuite des travaux de construction se consacrera aux activités de finition. Nous sollicitons une fois encore la précieuse aide des **4000 euros complémentaires promis** de l'ASSOCIAZIONE NICOPEJA ONLUS. Cette somme servira aux travaux de plomberie et sanitaires –crépissage et carrelage – vitrerie – électricité – peinture et badigeon. Ainsi, ce projet de dispensaire à komiguéa deviendra une réalité. Nous promettons et nous prenons l'engagement qu'à l'achèvement du dispensaire, nous y placerons un écriteau mentionnant ce qui suit : « **Construit avec la contribution de ANTONIO MARIA BARDELLI, presidente dell'associazione NICOPEIA onlus FRIULI VENEZIA GIULIA-ITALIA** ». Mais en attendant, nous disons notre gratitude à chacun des membres de l'association.

Dieu veille sur vous

Komiguéa ce 13/07/2018

Le Régisseur

Père Patient SEKO